

— 0 —
A n e k d o t e n.

Der hochselige Landgraf Friedrich von Hessen, Cassel hatte gehört, der Pfarrer K. zu K. sey ein Geisterseher. Als ihn eines Tages sein Weg auf einem Spazierritt durch K. führte, und er den Pfarrer am Fenster erblickte, ritt er auf ihn zu und sagte zu ihm: „Ich habe gehört, Er könne Geister citiren, ist das wahr?“ Ja, Ew. Durchlaucht, erwiederte K., sie kommen aber nicht.

Der Amtmann N. zu B. machte ohnlängst eine Reise nach W. Als sie einige Stunden gefahren waren, bog sich sein Kutscher von dem Bocke um den Wagen und fragte hierauf: „Herr Amtmann, was heißt denn gleich verloren auf französisch?“ „Perdu,“ war die Antwort. -- „Nun, dann ist unser Koffer perdu!“

N. wollte seinen Freund P. zum Essen laden, da er ihn aber nicht zu Hause fand, schrieb er an dessen Thüre:

„Wenn Sie morgen Mittag bei mir speisen wollen, so wird es mir eine Ehre seyn.“ N.

P. stellte sich den nächsten Mittag richtig ein, und wiederholte dieß noch drei folgende Mittage, worüber sich N. nicht wenig verwunderte und endlich sagte: „Es ist mir zwar sehr angenehm, Sie bei mir zu bewirthen, doch kann ich nicht begreifen, wie es kommt, daß Sie mir die Ehre schon drei Tage nacheinander uneingeladen erzeigen.“ -- „Uneingeladen?“ versetzte P. -- „Ich

bitte um Vergebung, so oft ich nach Hause komme, lese ich Ihre Einladung für den morgenden Tag auf meiner Thüre, und muß ihr auch, um nicht unartig zu seyn, Folge leisten, so lange es Ihnen nicht gefällig ist, sie wegzulassen.“

In einem Gasthose sagte Jemand, der gern gut deutsch gesprochen hätte, aber es nicht verstand, zu seinem Nachbar: „Sehen Sie doch zum Fenster hinaus, es regnet Platz.“ -- Der Andere sprach lächelnd: „Ja, Wasser regnet es, aber nicht Platz.“ -- „Ei,“ erwiederte der Erste: Sie verstehen mich miß.“

Ein Jude bot auf einem Kaffeehause Brillen feil. Einer der Anwesenden ließ sich mit ihm ein, versuchte mehrere Brillen, gab sie aber, als seinem Auge nicht zusagend, zurück und sah endlich mit einer auf der Nase den Israeliten scharf an.

„Die ist gut!“ rief er aus, „dadurch seh ich ganz vortrefflich. Sie zeigt mir ganz deutlich, daß Du ein Schelm bist.“

Der Jude erwiederte ganz gelassen: „Zeigen Sie doch!“

Er nahm die Brille zurück, setzte sie sich auf, betrachtete damit den unzeitigen Wisling und rief dann aus:

„Gotts Wunder! Sie haben Recht! Unsere Augen müssen ganz gleich gebaut seyn.“